

¿Fin de la espera? Argentina ingresaría al banco de los BRICS

Por Redacción -05/06/2023

El Banco de Desarrollo del BRICS está cerca de recibir a Argentina como nuevo miembro, según anunció la presidenta de la entidad, Dilma Rousseff, al Ministro de Economía argentino, Sergio Massa, durante su visita a China en busca de fondos para el Banco Central argentino.

El Banco de Desarrollo del BRICS es una institución financiera multilateral establecida por los países del BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) con el objetivo de brindar apoyo a proyectos públicos o privados mediante préstamos, garantías, participación en capital y otros instrumentos financieros.

Una delegación argentina viajó a China con el propósito de fortalecer las reservas monetarias del país, y uno de los objetivos es obtener el respaldo del banco del BRICS. El Ministerio de Economía argentino informó que el fortalecimiento de las reservas es una prioridad en el contexto de la escasez de divisas debido a la sequía histórica que afecta al país y que se estima generará una caída de entre 18.5 y 20 mil millones de dólares en las exportaciones agrícolas este año.

Según fuentes de la delegación argentina, Rousseff anunció la noticia durante la reunión que tuvo lugar en la sede del Banco de Desarrollo del BRICS. Massa estuvo acompañado por el presidente del Banco Central, Miguel Ángel Pesce, y el diputado nacional Máximo Kirchner.

Argentina miembro de los BRICS

Rousseff manifestó que la incorporación de Argentina al banco es la forma más rápida de obtener financiamiento, y aseguró que Brasil respaldará expresamente la inclusión de Argentina en el BRICS.

La propuesta de inclusión de Argentina será discutida por los “gobernadores” de la institución financiera, es decir, los ministros de Economía y los presidentes de los bancos centrales de todos los miembros del bloque. La votación se llevará a cabo durante la primera semana de agosto en Sudáfrica.

Para ingresar al BRICS, Argentina deberá realizar una contribución de capital de 250 millones de dólares en bonos soberanos en manos del Tesoro argentino. Fuentes del Ministerio de Economía informaron que parte de esos fondos provendrán del Fondo

de Garantía y Sustentabilidad, un fondo soberano de inversión que financia en parte a ANSES, el organismo encargado de los beneficios sociales en Argentina, incluyendo las pensiones de jubilación.

La contribución de Argentina representaría el 25% del total de 1.000 millones de dólares que el Banco de Desarrollo del BRICS recibirá en un plazo de dos meses, ya que también se votará la incorporación de otros tres países: Arabia Saudita, Egipto y Zimbabue.

Cabe destacar que el presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, mencionó recientemente que sería difícil para Brasil asegurar apoyo financiero para Argentina a través del banco del BRICS debido a regulaciones que limitan el respaldo a países que no son miembros del bloque.

En los últimos años, los países del BRICS han respaldado la entrada de Argentina en la alianza, incluyendo el respaldo explícito del gobierno chino.

<https://www.escenariomundial.com/2023/06/05/fin-de-la-espera-argentina-ingresaria-al-banco-de-los-brics/>